
李家超說： 「這是新一屆（第二
屆）特首顧問團成員的首次會議。我
歡迎特首顧問團三位新成員，包括曾
擔任國際貨幣基金組織副總裁和中國
人民銀行副行長的朱民博士，以及
『杭州六小龍』 的兩家企業──浙江
強腦科技有限公司創始人韓璧丞及杭
州宇樹科技有限公司創始人王興興特
意來港參與會議。他們於會上表示香
港具有得天獨厚的 『內聯外通』 及教
育科研優勢，地理位置優越，亦是國
際金融中心，資金自由流動，十分吸
引內地企業在港上市並以香港作為
『出海』 的窗口。」

香港具優勢吸引內企上市
特首顧問團就三大主題進行廣泛

討論：
（一）香港經濟高質量與持續發

展──包括如何在地緣政治變化和經
濟轉型之中鞏固香港國際金融、航運
和貿易中心的地位等。

（二）創新與創業──包括如何
推動傳統產業升級轉型，積極培育新
興產業、加快發展北部都會區，以及
積極吸引資金和人才助力本港的創新
科技發展等。

（三）區域與環球協作──包括
在現今地緣政治風雲變幻、不確定性
不斷增加的情況下，如何把握好國家
機遇和深化國際交往合作，加強與
「一帶一路」 沿線國家聯繫並開拓中
東、東盟、南美和中亞等新興市場以
尋找新機遇，為海內外企業提供高質
素的專業服務等。

為整體發展策略提睿智建議
李家超表示，特首顧問團成員是

不同領域的翹楚和卓越領袖，或國際
間享負盛名的學者、專家和企業家。
他多謝各成員積極就香港的現況和未
來發展的願景提供精闢見解和睿智建
議，為香港整體發展的策略和今年的
施政報告提供了重要參考。

三日的會議由行政長官主持，政
務司司長陳國基、署理財政司司長黃
偉綸、署理律政司司長張國鈞、行政
長官辦公室主任葉文娟和特首政策組
組長黃元山博士分別出席三場會議。

行政長官將會在9月發表任內第
四份施政報告，公眾諮詢已於6月16
日展開。特首顧問團成立於2023年，
是一個高層次諮詢組織，負責就香港
的發展策略向香港特區行政長官提供
意見。特區政府6月27日宣布委任34
名特首顧問團成員組成第二屆特首顧
問團。

「杭州六小龍」 兩掌舵人出席
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劏房租金跌2% 何永賢料未來再下調

特首顧問團開會三天 聚焦三大主題
經濟高質量發展 創新與創業 區域與環球協作
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有政界人士認為，隨着
被稱為 「杭州小龍」 的科技
企業家王興興、韓璧丞加入

顧問團，各界期待其為施政報告注入創
新基因，加速北部都會區發展，並借力
香港金融及教育科研的優勢，深化與內
地創科合作，開拓 「一帶一路」 新市
場。

積極聚攏全球頂尖人才
港區全國人大代表、香港互聯網

專業協會會長冼漢廸對行政長官李家
超連續三日與經濟顧問團深度交流表
示認同，欣見培育新興產業及吸引人
才成為關鍵議程。他指出，兩位被稱
為 「杭州小龍」 的科技企業家王興
興、韓璧丞加入顧問團，有望推動機
制突破，助力即將發表的施政報告中
推出具有杭州基因、香港特色的創科
「革命」 政策。

冼漢廸強調，人才短缺是掣肘香
港創科發展的關鍵因素，尤其隨着北
部都會區建設推進，對高端科技人才
如人工智能領域的需求將激增。他建
議，香港需採取更積極、更突破性的
策略來聚攏全球頂尖智力資源。例如
重點吸引已適應海外生活的硅谷、日
本、歐洲等地華人工程師集群，並提
供適當的人才政策和服務。 「香港中

西文化交融的環境，能為他們提供更
易融入的發展空間」 。

立法會議員陳月明同樣關注兩位
杭州科企巨頭加入顧問團創新與創業
分組。正值北部都會區發展，特首談
到對於北都發展心急如焚，因此顧問
團的經驗至關重要。陳月明指出，北
都目前有兩塊熟地，一個是87公頃的
河套香港園區，已經有三幢建築物落
成，稍後就會初步啟用；另一個就是
10公頃的沙嶺數據園，本年會推出市
場。這兩塊熟地項目是北都創科產業
的第一份成績表。由於王興興和韓璧
丞都來自創科企業，對於孵化、轉化
成果以及走入市場有豐富的經驗。她
相信，兩位加入到特首顧問團，有助
在北都的產業園區的創新與創業上提
供寶貴的意見，亦有助推動河套香港
園區以及沙嶺數據園的招商引資工
作，盡快交出第一份亮眼的成績表。

「香港在教育科研領域實力雄厚，
加上國際金融中心地位，能為初創企業
提供發展資金對接渠道。」 港島東立法
會議員梁熙指出，只要善用這些優勢，
配合內地龐大的創科企業家資源，兩地
定能發揮互補作用。梁熙展望，這種合
作不僅助力香港經濟轉型，更能憑藉新
發展優勢開拓 「一帶一路」 新興市場，
為香港發展開闢新路徑。

各界盼新成員加入
為香港注創新基因

共創
未來

【大公報訊】記者戴靜文報道：
《簡樸房條例草案》剛於上周三在立法
會進行首讀及二讀，立法會即將成立法
案委員會詳細審議條例草案。房屋局局
長何永賢昨日落區向劏房住戶簡介簡樸
房規管制度，她在電台節目表示，期望
簡樸房條例生效後四年內，業主可完成
改裝；劏房租金於今年初按年下跌2%，
她相信配合公營房屋和簡約公屋等供
應，將來的簡樸房租金會下調。

冀新例下劏房4年完成改裝
何永賢昨日聯同民建聯立法會議員

鄭泳舜等人，到九龍樂善堂營運的深水
埗社區客廳，向在場近30名劏房住戶簡
介公屋供應、簡約公屋供應及過渡性房
屋流轉最新情況，以及簡樸房制度提供
四年時間予業主登記與取得認證詳情。

她強調業主不能以簡樸房為藉口，提早
終止租約。她亦鼓勵居民積極考慮申請
遷往簡約公屋或過渡性房屋，及早改善
生活環境，有更好社區支援，省下的租
金可以儲蓄起來。

有曾接受膝蓋手術的居民說，每次
上落樓要花半小時，由於需要家人照
顧，希望住在市區。何永賢說，市區有
簡約公屋、過渡性房屋項目供選擇。有
居民擔心搬屋費用高，何永賢說，不論
遷往簡約公屋或過渡性房屋，合資格市
民可獲一次性的特別津貼。

何永賢表示，當局會持續向社會推
廣簡樸房的相關訊息、市民擺在眼前的
其他選擇，實現有序落實簡樸房規管。

《簡樸房條例草案》提出，就簡樸
房設立一年登記期及三年寬限期。何永
賢在電台節目表示，現有11萬個劏房

中，七成初步符合簡樸房標準，另有三
萬多個條件較差、需要執整，她相信四
年時間足夠讓業主完成改裝。無意經營
簡樸房的業主亦應完成登記和認證。

對於有意見關注，劏房改裝為簡樸
房後，租金會上升，何永賢認為是供求
問題，她指今年初劏房租金按年下跌
2%，整體租金則上升8%。她相信隨着
獲認證的簡樸房供應足夠，加上有傳統
公屋及簡約公屋供選擇，相信劏房租金
會下調。

政府早前建議過渡性房屋新增 「丙
類」 租戶，供受簡樸房條例影響、不符
合申請公屋資格，而又於短期內未能找
到合適居所的市民申請。何永賢表示，
11萬劏房租戶中，估計約四成人不符合
申請公屋的資格，因此過渡性房屋甲類
和乙類的比例會保持彈性。她又強調不

論公屋、過渡性房屋，以及簡約公屋，
均主要是照顧香港人。

私人參建居屋擬選細地皮
特區政府去年就私人參建居屋計劃

「樂建居」 推出柴灣地皮招標，最終流
標。何永賢接受電視台訪問時表示，需
考慮時機和市場反應，局方正研究未來
選地時會否推出較細的地皮，吸引中小
型發展商。

房屋委員會今年初推出 「舉報濫用
公屋獎」 計劃，截至3月底，約有1200宗
符合參加資格，可跟進個案約700宗。被
問到為何有約500宗未能跟進，何永賢
說，一直接受不同途徑提交有關資料，
但並非每一宗都詳盡，有些可能是 「發
洩一下」 ，涉及單位資料含糊，因此難
跟進。她稱推出該計劃後，舉報宗數較
以往增加一至兩成，但希望舉報資料可
更精準，強調是 「重質不重量」 。

集思廣益拚經濟
行政長官

李家超近日與
新一屆特首顧

問團舉行連續三日的首次會議，聽取
顧問團成員就今年施政報告和香港整
體發展的意見，今次更有三位新成員
參與，帶來了金融與創科的經驗分
享。會議期間就三大主題進行了廣泛
討論，包括香港經濟高質量與持續發
展、創新與創業、區域與環球協作。

李家超指出，會上討論了香港
具有得天獨厚的 「內聯外通」 及教
育科研優勢，地理位置優越，亦是
國際金融中心，資金自由流動，十
分吸引內地企業在港上市並以香港
作為 「出海」 的窗口。對於創新與
創業，亦討論了如何推動傳統產業
升級轉型，積極培育新興產業、加
快發展北部都會區，以及積極吸引
資金和人才助力本港的創新科技發

展等。
從特首與顧問團討論的主題，

反映現屆政府集中精力拚經濟的施
政思維、只爭朝夕的精神。政策是
大方向，落實政策需要短、中、長
期措施，更加需要各方面配合。距
離9月特首發表今年的施政報告，只
有兩個多月時間，社會各界及不同
持份者應把握時間，出謀獻策，共
同為香港創造美好明天。

透視鏡
蔡樹文

行政長官李家超7月9日至11日一
連三天與特首顧問團舉行午餐會議，聽
取特首顧問團成員就今年施政報告和香
港整體發展的意見。會議是第二屆特首
顧問團成員的首次會議，聚焦經濟高質
量發展、創新科技及區域協作三大方
向。

三名新加入顧問團的成員，分別為
杭州 「六小龍」 科技企業的王興興、韓
璧丞和著名經濟學家朱民。他們充分肯
定香港 「內聯外通」 及金融科研優勢，
十分吸引內地企業在港上市。相關意見
將為9月發布的施政報告提供重要參
考。

大公報記者 吳俊宏
▲李家超一連三天與特首顧問團舉行會議，人民銀行前副行長朱民（左六）出席了
首天會議。

▲杭州六小龍其中兩科企的創始人王興興（右二）和韓璧丞（左五）出席了
次日的會議。

▲何永賢昨日到深水埗社區客廳，向劏房住戶簡介簡樸房規管制度。

▲區域及環球協作是特首顧問團討論的主題之一，國際調
解院正是區域協作的重要體現。

▲加強創新和創業的動能，是香港未來發展的重要一環。

▲特首顧問團第三天會議，商界領袖、專家和學者為特區政府出謀獻策。

第 一 天 第 二 天

第 三 天

公營屋簡約屋供應增


